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L'essentiel, c'est qu'un siècle calamiteux vient de s'achever, qu'un nouveau siècle commence, 
qui s'annonce plus calamiteux encore, et que j'aimerais bien savoir à quelle sauce nous allons 
être mangés. 
La plupart des hommes traversent la vie, du berceau jusqu'à la tombe, sans jamais prendre le 
temps de se demander où va le monde, et de quoi sera fait l'avenir. 
Il faut parfois s'élever au-dessus de la vie quotidienne pour se poser les questions essentielles. 
Je ne m'attends pas à ce que nos amis me révèlent des vérités inouïes, mais j'ai soif de les 
entendre raconter leurs parcours, réfléchir à voix haute, exprimer leurs espoirs et leurs 
angoisses. 
Parce que les gens ont eu beaucoup d'argent du jour au lendemain, et sans avoir besoin de 
travailler pour le gagner. Résultat, on a vu se propager une culture de la paresse. Pourquoi 
devrais-tu te fatiguer, si tu peux payer quelqu'un d'autre pour se fatiguer à ta place ? On se 
retrouve avec des populations entières de rentiers, et à leur service des populations entières 
de serviteurs, pour ne pas dire d'esclaves. Tu crois qu'on peut bâtir des nations avec ça ? 
 


